
Protokoll der FK vom 17.06.2024 (#1041) 

 

Anwesende: Geographie, Jura, Biologie, Geschichte, 

Molekulare Biomedizin, Chemie, Physik/Astronomie, 

Psychologie, Neurosciences, Kulturanthropologie, 

Geowissenschaften, VWL, SozPol, Geodäsie, ELW 

Special Guests: Sophia Da Costa (SP), Simon 

Korswind (S&L) 

 

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid! 

 

TOP 2: Genehmigung von Protokollen  

Anmerkungen zum FID #1040 

Keine 

 

Anträge zum Wahlverfahren 

Keine 

 

Abstimmung über FID #1040 

Ja: 14; Nein: 0; Enthaltung: 1 

 

TOP 3: Stellungnahme HHP 24/25 2/3. Lesung 

Soll als Stellungnahme zum HHP 24/25 das folgende beschlossen werden? "Die FK hat keine 

Einwände zum Entwurf des HHP für das Haushaltsjahr 2024/25 und empfiehlt daher dessen 

Annahme. " 

 

Ja: 14; Nein: 0; Enthaltung: 0 

 

 

TOP 4: Berichte aus den Fachschaften 

Chemie 



Carlotta Hocker (Chemie): Update zum Awareness Vorfall von letzter Woche: Der betroffene 

Professor geht zum kommenden Semester in den Ruhestand. Damit hat sich der Fall gelöst, 

solange die Betroffene nichts einzuwenden hat. 

 

Psychologie 

Pauline Kalle (Psychologie): Die Fachschaft Psychologie hat gewählt, wir hatten eine 

Wahlbeteiligung von 17,7 %.  

 

Meteorologie/Geophysik 

Georg Wilhelm (Meteorologie/Geophysik): Die Fachschaft Meteorologie/Geophysik hat auch 

gewählt (29 % Wahlbeteiligung). 

 

SozPol 

Robin Beimstroh (SozPol): Wir von der SozPol würden einmal Werbung machen wollen für 

unser Pub Quiz am 28.06. 19:00 in Kooperation mit der BAPP zum Thema Politik und 

Gesellschaft. Wenn ihr oder eure Studierenden Interesse habt, meldet euch gerne in Gruppen 

von 3-5 Personen über eure Unimail bei: veranstaltungen@bapp-bonn.de an. Zu gewinnen 

gibt es einen Kinogutschein fürs WOKI Bonn (Ort: Seminarraum 6 Rabinstaße 8). 

 

TOP 5: Berichte aus AStA & andere Gremien 

Paul (Vorsitz): Die Vollversammlung des CIMND-Referats findet am 15 Juli um 18:30 Uhr 

statt. Ich würde mich freuen, wenn ihr die Informationen dazu teilen würdet. Zudem weise ich 

auch noch auf das NatFak-Festival hin. 

Sophia Da Costa (SP): Letzten Mittwoch hat die SP-Satzung stattgefunden und die SP-Wahl 

wurde für gültig erklärt. Das Campus Fest wird vom SP in der Höhe von 3000 Euro 

unterstützt. Wir hatten Besuch vom FZS (Freier Zusammenschluss der 

Student*innenschaften). Die haben uns einen Fragenkatalog beantwortet. Dieser 

Fragenkatalog mit den beantworteten Fragen wird wahrscheinlich mit dem Protokoll 

verfügbar sein. 

 

TOP 6: Berichte aus dem Referat 

 Erwähnenswert: Paul verkündet seine Stellvertretungen: Luc und Philipp  

 

Abstimmung: Sollen die Ferien-FKs am 5.08.2024, 26.08.2024 und 16.09.2024 Finanz-FKs 

sein? 

 



Ja: 14; Nein: 0; Enthaltungen:  

Paul (Vorsitz): Erinnerung: Bitte schickt uns noch die Links für eure Protokolle, ihr habt noch 

zwei Wochen Zeit.  

 

TOP 7: Finanzen 

Nichts 

 

TOP 8: Ausschüsse 

Alexander Wallau (Gast): Die SP-Wahl wurde für gültig befunden. Nur eine Stimme war 

einer Person falsch zugeordnet. Trotzdem hat sich nichts geändert. Wir haben ziemlich genau 

50 % der Stimmen geprüft. Was der WPAF empfiehlt, wird im SP-Protokoll stehen.  

 

Luc (FSK): In den kommenden Monaten wird auch ein neuer Wahlausschuss für das nächste 

SP gewählt. Wenn es jemanden von euch oder in euren Fachschaften gibt, der Interesse daran 

hat, meldet euch gerne. 

TOP 9: Antrag FS Physik/Astronomie 

Paul (Vorsitz): Ich habe 3 potenzielle Anträge in drei verschiedenen Weitreichungen 

hochgeladen, die man beispielhaft zu solch einem Thema ins SP geben könnte. Die Anträge 

gelten als gestellt und könnten in erster Lesung behandelt werden. Natürlich soll nur einer der 

Anträge durchkommen. Formal handelt es sich um konkurrierende Anträge, bei solch einer 

Abstimmung stimmt man zuerst den weitreichensten, dann den zweitreichendsten und dann 

den am wenigsten weitreichenden Antrag ab. Wenn für den ersten Antrag 50% sind, für den 

zweiten Antrag 60% und für den dritten Antrag 70%, dann gewinnt nach dieser Abstimmung 

immer noch der erste Antrag. Es ist aber durchaus möglich, die Anträge noch zu modifzieren.  

• Louis Henry Puhlfürst (Molekulare Biomedizin): Warum ist der dritte Antrag am 

weitreichendsten? Beim zweiten Antrag wird das Racial Profiling klarer. 

 

• Paul (Vorsitz): Der dritte Antrag ist weitreichender als der zweite Antrag, weil der 

zweite Antrag sich nur auf Berichte bezieht, ohne sich das zu eigen zu machen, 

während der dritte Antrag das Ganze als Tatsache darstellt. 

 

 

• Louis Henry Puhlfürst (Molekulare Biomedizin): Es klingt ein bisschen so, als würde 

man den Vorfall als nicht glaubwürdig erachten, wenn man „vereinzelte Berichte“ 

schreibt. Das ist eine rhetorische Distanzierung.  

 

• Paul (Vorsitz): ‚Vereinzelte‘ ist in Klammern, weil man damit nochmal eine Ver- oder 

Entschärfung des Antrags vornimmt. Da wäre eine Bearbeitung des Antrags sinnvoll. 

 

 

• Louis Henry Puhlfürst (Molekulare Biomedizin): Kann die FK selbst was dazu 

beschließen? 

 



• Paul (Vorsitz): Selbstverständlich. Ich habe diese Anträge nur eingereicht, weil sich 

niemand auf der FK dazu bereit erklärt hatte. Es können sehr gerne weitere Anträge 

eingereicht werden, dann muss man sich auf der Sitzung einigen, in welcher 

Reihenfolge die Anträge abzustimmen sind. 

 

 

• Louis Henry Puhlfürst (Molekulare Biomedizin): Es spricht also nichts dagegen, aus 

„Das SP möge beschließen“ „Die FK möge beschließen“ zu machen? 

 

• Paul (Vorsitz): Das geht. Ich habe mich nur dagegen ausgesprochen, weil das ein 

Statement ist, das sich primär an das Polizeipräsidium Bonn richtet und ich davon 

ausgehe, dass die Existenz der Fachschaftenkonferenz dem Polizeipräsidium Bonn 

nicht bekannt ist, während das SP bekannter ist.  

 

 

• Louis Henry Puhlfürst (Molekulare Biomedizin): Aber man könnte auch beides 

machen? Meines Erachtens ist nicht das Polizeipräsidium der Adressat, sondern auch 

die Universität, weil die Polizei nicht anhaltslos auf den Campus geht, sondern 

mutmaßlich von der Universität gerufen worden ist. 

 

• Paul (Vorsitz): Mir liegt keine Information vor, dass die Polizei von der Universität 

gerufen wurde. Und tatsächlich ist der Polizei erlaubt, anhaltslos auf den öffentlichen 

Teil des Campus gehen. Die Uni kann übrigens auch Demonstrationen auf dem 

öffentlichen Teil des Campus nicht einfach verbieten. 

 

TOP 10: Antrag Lehrvortrag 2/3. Lesung 

Alexander Wallau (Gast): Wie angekündigt steht jetzt Simon als AStA-Referent zusätzlich 

unter dem Antrag.  

Soll die Stellungnahme der Fachschaftenkonferenz als "Die Fachschaftenkonferenz 

unterstützt den Vorschlag Lehrvorträge in Berufungsverfahren verpflichtend zu machen. Sie 

begrüßt insbesondere das hierdurch das Thema Lehre in Berufungskommissionen stärker 

gewichtet wird." beschlossen werden? 

Ja 15; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

 

TOP 11: Sonstiges 

Alexander Wallau (Gast): Ich habe im März das Studierendenwerk angeschrieben, ob sie 

nicht den Jurishop länger als 15 Uhr öffnen wollen. Allerdings wurden die Öffnungszeiten 

vom Café in der Rabinstraße auf 18 Uhr verlängert.  

Die Philologen Bibliothek in der Rabinstraße hat striktere Regeln (man muss Post-Its 

verwenden, wenn man länger weg ist, man darf nicht länger als eine halbe Stunde weg sein). 

Ich habe bei der ULB angefragt, ob dies auch in den Kernbibliotheken umgesetzt werden soll. 

Ich habe noch keine Antwort bekommen, mir ist aber auch nicht bekannt, dass das noch 

passieren soll.  



Lukas Schick (VWL): Im VWL im Master haben wir ein Problem mit 

Studentenwohnheimsplätzen für Auslandsstudenten. In der Vergangenheit war es ja eigentlich 

immer so, dass diese relativ sicher einen Wohnheimsplatz hatten. Das ist jetzt anders. Gibt es 

das Problem auch bei anderen Fachschaften? Und, können wir da irgendwie Druck ausüben, 

dass sich das Ganze wieder bessert? 

• Amael Kerber (Neursoscience): Der Neuroscience Master hat das gleiche Problem. 

 

• Sean Bonkowski (AStA): Wenn es solche Probleme bei Internationals gibt, meldet 

euch am besten direkt beim International Office. Vergangenes Semester gab es das 

Problem, dass es deutlich mehr Studierende (nicht nur Internationals, sondern auch aus 

Deutschland) gab als ursprünglich erwartet, und deswegen gab es Engpässe. Tag der 

Hochschulpolitik: Der AStA ist beauftragt worden, zu prüfen, wie dieser entsprechend 

umgesetzt werden könnte. Wir haben leider eine Absage vom botanischen Garten 

erhalten, da eine Veranstaltung in der Größenordnung, wie sie angedacht war, vorher 

angemeldet werden müsste, und das 5-6 Wochen Vorlauf benötigen würde. Wir 

überlegen noch, ob wir ins WiSe ausweichen und uns vielleicht einen Tag im 

November aussuchen.  

 

 

Ende der FK um 19:57 Uhr. 

 

 

Die nächste FK findet am 24.06.2024 um 19:07 Uhr 

im Raum 0.016 im Informatikzentrum statt. 

Vorläufige Tagesordnung: 

1. Begrüßung 

2. Genehmigung von Protokollen 

3. Berichte aus den Fachschaften 

4. Berichte aus dem AStA & anderen Gremien 

5. Berichte aus dem Referat 

6. Finanzen 

7. Ausschüsse 

8. Sonstiges 

Präsentiert vom FSK: 



Paul, Jan, Luc, Pascal, Philipp, Sven, Lena und Kiso 


